



[Los hechos](#) | [La víctima](#) | [Análisis](#) |

PERFIL



Luchador antifranquista, defensor de la libertad

José Luis López de Lacalle tenía 62 años, era columnista de EL MUNDO y formaba parte del Foro de Ermua. Estaba casado y tenía dos hijos. Ha sido el tercer periodista víctima de un atentado de ETA desde la ruptura de la tregua, un riesgo con el que había aprendido a convivir, si bien no se consideraba objetivo mortal de la banda terrorista.

En una reciente entrevista, López de Lacalle declaraba : «Tanto políticos como periodistas estamos bajo la amenaza terrorista». Lo dijo justo cuando acababa de sufrir un ataque de los violentos, que lanzaron cuatro cócteles molotov contra su domicilio. El columnista fue hostigado muchas veces por los radicales de Jarrai.

El periodista consideraba que en el País Vasco, todos los ciudadanos viven bajo la amenaza terrorista, «tanto políticos, comentaristas, como los profesionales de la información. Los de segunda y tercera división tienen la amenaza de los cócteles y los de primera división tenemos la amenaza de la bomba, como la ha tenido Fernando Buesa», dijo López de Lacalle.

López de Lacalle militaba en el Partido Comunista y participó en la creación del sindicato Comisiones Obreras durante la dictadura de Franco. A pesar de la tensión y las amenazas, nunca se planteó abandonar el País Vasco: «Yo seguiré trabajando. Está en crisis la libertad.(...) No podemos renunciar a la libertad, ninguna persona y menos aquéllos que llevamos luchando por ella más de 40 años».

El periodista había comenzado su actividad política cuando era muy joven y actuaba «desde la clandestinidad total». Aseguraba que, pese a la lucha, nunca había vivido en un régimen de libertad. «Participé en la resistencia antifranquista y fui consciente de los riesgos que corría, efectivamente, fui detenido y pasé cinco años en la cárcel. Pero en ningún momento pensé que me podían matar y, efectivamente, no me mataron. Mi familia, mientras yo estaba en la cárcel, no corrió ningún riesgo. Los fascistas de ahora no son menos fascistas que aquéllos. De hecho, la cárcel es el lugar en el que más seguro he vivido», declaró López de Lacalle.

 UN ESPECIAL DE [EL MUNDO](#)